

Du 28 novembre 2018 au 11 décembre 2019

## Interview avec Jean-Marie Collin

*Jean-Marie Collin, Expert et porte-parole de la branche française de la Campagne Internationale pour abolir les Armes Nucléaires*

*ICAN France, organisation prix Nobel de la Paix 2017*



Profitant de la présence de Monsieur Jean-Marie Collin en Tunisie, porte-parole d'ICAN France, prix Nobel de la Paix 2017, à l'initiative et l'invitation personnelle de Monsieur Mahmoud Zani, Professeur de droit international public et Directeur du Centre de Droit international européen (CDIE), à l'occasion de la projection du film « Bon Baisers de Moruroa » avec conférence-débat, le Mercredi 27 novembre 2019, à DOWNTOWN Hôtel, 13, rue de Medine, un entretien a été accordé aimablement au journal L'Expert par l'intéressé.

### Si on peut avoir davantage d'information sur la campagne internationale pour l'abolition des armes nucléaires.

ICAN — International Campaign to Abolish Nuclear Weapons / Campagne internationale pour abolir les armes nucléaires — est une coalition d'organisations non gouvernementales présente dans plus d'une centaine de pays et visant à promouvoir l'adhésion et la mise

de la guerre nucléaire (IPPNW), qui furent inspirés par le succès de la campagne internationale pour l'interdiction des mines antipersonnel. Ils ont décidé de concentrer les actions sur une approche humanitaire du désarmement nucléaire, avec pour objectif de désacraliser les armes nucléaires comme première étape de leur interdiction. ICAN va naître en 2007 à Vienne, en Autriche et c'est donc sur la base d'une nouvelle ap-

monde peut-il être en sécurité, alors que les armes nucléaires continuent de représenter une menace pour tous ? ». La branche française de ICAN sera créée à la suite, travaillant notamment avec de nombreux acteurs francophones, comme la jeunesse tunisienne. Le 6 octobre 2017, le prix Nobel de la paix a été attribué à notre Campagne pour le « travail réalisé depuis 2007 pour l'élaboration du Traité d'interdiction

cidentelle d'armes nucléaires ». **Certes, les voix des associations et autres composantes des sociétés civiles et institutions internationales ne cessent de plaider votre cause mais le constat est amer. Les dernières décennies ont vu une prolifération des armes nucléaires au point que l'on craint leur banalisation et qu'elles tombent entre les mains des groupes terroristes.**

**Peu importe qu'une détonation nucléaire ait lieu en Europe, en Asie, ou même en Amérique ; nous en subissons tous - et donc les tunisiens aussi - les conséquences humanitaires, climatiques, sécuritaires et économiques.**

en œuvre du Traité sur l'interdiction des armes nucléaires (TIAN). L'idée de cette campagne est née, en 2006, de la volonté d'un groupe de médecins australiens, impliqués dans l'Association internationale des médecins pour la prévention

proche sécuritaire pour tous, reposant sur le droit international humanitaire, que le discours de ICAN s'est construit. Nous avons inversé les rôles et décidé d'interpeller les décideurs, l'opinion publique et les médias sur : « Comment le

des armes nucléaires (TIAN), adopté le 7 juillet 2017, à l'Assemblée générale de l'ONU, et pour avoir attiré à nouveau l'attention sur les conséquences humanitaires catastrophiques qu'entraîneraient l'utilisation intentionnelle ou ac-

Nous avons pu constater à la suite du milieu des années 1980 à une prise de conscience d'une possible guerre nucléaire entre Etats-Unis et Union soviétique. Cette peur a permis d'enclencher un processus de diminution des arsenaux nucléaires.